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令和元年 第９回教育委員会会議（報告） 
 

令和元年９月２４日 
 
 
１ 前回の会議録確定  全員異議なく確定 
 
 
２ 教育委員会活動報告  資料報告 
 
 
３ 議        事 

日  程 件          名 議決年月日 議決要旨 

 
議案第１号 
 
議案第２号 
 
 

 
令和２年度全国学力・学習状況調査の実施について 
 
美深町立学校における部活動のあり方に関する方
針の策定について 
 

 
R元.9.24 
 
R元.9.24 
 
 

 
原案可決 

 
原案可決 

 

 
４ 所管行政に関する協議 

日  程 件          名 協議等年月日 要  旨 

 
報告事項１ 
 

 
そ の 他 
 
 
 

 
令和元年度全国学力・学習状況調査結果の公表につ
いて 
 
１０月の行事予定について 
 

 
R元.9.24 
 

 
 

   
 

 
資料報告 

 
 

予定説明 
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 令和元年 第９回教育委員会会議録  

 

美深町教育委員会会議を次のとおり開催したので、その記録を委員会会議規則第８条に基づ

き報告いたします。 

 

１．開催日時  令和元年９月２４日（水）午後４時００分～午後５時００分 

 

２．開催場所  美深町文化会館 ＣＯＭ１００ 小会議室 

 

３．出 席 者（１３名） 

<委 員> 教 育 長 石 田 政 充  代  理 安 喰 俊 博 

 委  員 清水 満寿美  委  員 坂 井 弘 明 

 委  員 大 島 一 夫    

<職 員> 次  長 望 月 清 貴   センター長 田 澤   満 

 

主幹(社会・体育)

主幹(学校) 

副主幹(学校) 

大 堀 裕 康 

和 田 政 則     

野 村    薫 

 

学校給食Ｃ長  

副主幹（社会） 

副主幹（学校） 

竹 田    哲 

渡 辺 弘 規 

久 保 元 樹 

      

 

４．議決した件名 

  議案第１号  令和２年度全国学力・学習状況調査の実施について 

議案第２号  美深町立学校における部活動のあり方に関する方針の策定について 

 

５．所管行政に関する協議   

報告事項１  令和元年度全国学力・学習状況調査結果の公表について 

  そ の 他  １０月の行事予定について 

          

６．会議記録 

◎ 開  会（午後４時００分） 

 

教 育 長 

 

それでは令和元年第９回の教育委員会議を始めさせていただきます。 

 

 

（１）前回の会議録の確定 

 

教 育 長 

教 育 次 長 

教 育 長 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

はじめに令和元年第８回教育委員会会議の会議録について説明をお願いします。 

（令和元年第８回教育委員会会議の会議録について別紙により説明） 

それでは会議録について、ご確認をお願いいたします。 

とくになければこれで確定させていただきますが、よろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

ご異議なしと認め、会議録を確定させていただきます。 
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（２）教育委員会活動報告 

 

教 育 長 

教育長・各担当 

教 育 長 

坂 井 委 員 

副主幹（学校） 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

続きまして、教育委員会活動報告でございます。 

（活動報告について別紙により報告） 

 委員の皆さんから質疑等をいただきます。 

 小学校の修学旅行は、美深小と仁宇布小は別々のところに行くのですか。 

 合同で実施しています。 

 他にありませんか。 

 （「なし」の声あり） 

 なければ、教育委員会活動報告は報告済みとさせていただきます。 

それでは議事に入ります。 

 

（３）議  事 
 

教 育 長 

 

副主幹（学校） 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

主 幹 （ 学 校 ） 

教 育 長 

 

 

 

大 島 委 員 

 

主 幹 （ 学 校 ） 

 

 

 

 

大 島 委 員 

主 幹 （ 学 校 ） 

大 島 委 員 

主 幹 （ 学 校 ） 

教 育 長 

 

 

大 島 委 員 

 

議案第１号「令和２年度全国学力・学習状況調査の実施について」説明をお願い

します。 

（議案第１号について説明） 

 令和２年度の全国学力・学習状況調査の実施についてでありますが、これについ

て委員の皆さんのご意見等を頂ければと思います。いかがでしょうか。来年の調

査の実施ですから、異論がなければ実施について進めて行くということにしたい

と思いますが、よろしいでしょうか。 

 （「異議なし」の声あり） 

 それでは、議案第１号「令和２年度全国学力・学習状況調査の実施について」は

決定とさせていただきます。 

 

 続きまして、議案第２号「美深町立学校における部活動のあり方に関する方針の

策定について」説明をお願いします。 

（議案第２号について説明） 

部活動のあり方に関する方針の概要説明でありましたが、教育委員会として一つ

の方針を示しました。昨年度末からこの協議を学校と進めてきましたが、文書と

してこういった形で整備をしてきたということです。この内容について質疑を受

けたいと思います。いかがでしょうか。 

 ８ページの部活動指導員についてですが、現時点ですでにこういう活動をされて

いる方がおられるのですか。 

 部活動指導員は、今現在発令している人はいません。外部指導者とは意味合いが 

違って、外部指導者は競技の指導をする人のことを指しています。ここで言う部 

活動指導員については、生徒指導も含めた競技の指導を行うということで、先 

生の代わりのような形になります。現在までは部活動指導員を委嘱するまでには 

至っていません。 

その方は教師の資格を持った方ですか。 

教師の資格までは必要ありません。 

技術と生活を含めての指導ということですね。 

そうです。 

例えば、遠征に行くときも部活動指導員であれば顧問にかわって連れて行くとい

うことが可能になる、外部指導者の場合は試合などの時には先生が必ずついてい

かなければならない、という大きな違いがあります。 

わかりました。 



~ 4 ~ 

教 育 長 

坂 井 委 員 

主 幹 （ 学 校 ） 

 

坂 井 委 員 

 

 

 

主 幹 （ 学 校 ） 

 

教 育 長 

 

坂 井 委 員 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

清 水 委 員 

 

主 幹 （ 学 校 ） 

 

 

清 水 委 員 

主 幹 （ 学 校 ） 

清 水 委 員 

主 幹 （ 学 校 ） 

教 育 長 

坂 井 委 員 

 

 

 

 

主 幹 （ 学 校 ） 

教 育 長 

 

坂 井 委 員 

 

主 幹 ( 学 校 ) 

坂 井 委 員 

主 幹 （ 学 校 ） 

教 育 長 

幼児センター長 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

その他ありますか。 

この方針は全国的にこのようにしていくということになっているのですか。 

国のガイドラインに基づいて道の方も方針を策定しておりまして、その方針に基

づいて美深町も作っているものです。全国的な動きになります。 

指導する時間帯が問題ですよね。学校の先生の負担を減らすために部活動指導員

や外部指導者を増やして部活動をするのであれば、やはり問題になってくるのは

時間帯だと思います。指導者の仕事の影響のない時間帯の部活動、例えば少年団

のように夜の活動であれば問題ないと思います。 

やはりどうしても若い人をお願いしようとなると、勤務の関係がありますので、

なかなか導入できない現実があります。 

一つの考え方が出されても、地域によってどこまで現実的に対応できるかという

難しさがあります。 

サッカーはいろいろなリーグ戦をやっていますが、試合数を考えるとなると、逆

にそういうリーグにも入れなくなる。そのリーグ自体も今度変わるのかどうかわ

からないですが。 

中体連も高体連もそうですが、こういった学校現場の指導の部分と各競技団体 

のリーグ戦などの開催状況が十分整理できているか、といった部分も大きな課題

としてあります。国は競技団体に対していろいろな状況を指導したり、形を示し

たりしています。中体連や高体連といった競技団体が、種目ごとに学校とは別の

分野としてそれぞれあるものですから、現実としては難しいというのが実態で

す。関係者はそういったところで非常に悩んでいるのが現状です。 

他にありませんか。 

仁宇布の学校の児童、生徒さんたちは、部活動や少年団はどのようにされている

のですか。 

少年団はわからないのですが、部活動は文化部と運動部があります。運動部につ

いては、種目を限定しないでいろいろな運動を行う部活ということで続けていま

す。全員ではないですがほとんどの生徒さんが加入しています。 

人数的に言うと、試合に参加するというのはできていないですよね。 

参加はしていないです。 

そういった部分で、例えば美深の中学校と合同で参加というのはありですか。 

他の学校と合同というのも可能です。 

その他何かありますか。 

これだけ子どもたちが減ってきたら、サッカーや野球といった団体競技で子ども

が足りなくなるのが目に見えていれば、戦略的に小さいうちから別の種目にかえ

て、例えばバドミントン少年団を作るとか、という方向性に変えるか。でもどう

してもサッカーや野球をやりたい子がいれば、この間まで名寄東中とサッカーを

合同でやっていませんでしたか。 

まだやっていないと思います。 

知恵文の子が一人、小学校の少年団から来ていた子が合同チームに入ってやって

いました。 

そういう合同チームになった場合は、中体連に出て勝ち上がっていって、例えば

全道大会、全国大会に合同チームって行けるものなのですか。 

参加できないものもあります。 

ありますよね。参加するだけの。 

はい。オープン参加というのもあります。 

田澤先生がお詳しいので、よろしければ参考までにお話しいただけますか。 

合同チームの要件を満たしていれば、全国大会まで進んでいけます。 

よろしいですか。 

（「はい」の声あり） 

先ほど言った通り、これからの状況と全国的な動向によってまだまだ見直しが必

要な部分が出てくれば見直しをしていくと、そういったことになりますが、その
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教 育 長 

こともふまえながら、方針について特段の課題がなければ進めて行きたいと考え

ますが、よろしいですか。 

（「異議なし」の声あり） 

それでは、議案第２号「美深町立学校における部活動のあり方に関する方針の策

定について」は、決定とさせていただきます。 

 

（４）所管行政に関する協議 
 

教 育 長 

 

副主幹（学校） 

教 育 長 

 

 

清 水 委 員 

 

副主幹（学校） 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

坂 井 委 員 

 

 

教 育 長 

坂 井 委 員 

 

教 育 長 

安 喰 委 員 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

坂 井 委 員 

副主幹（学校） 

教 育 長 

 

 

 

続きまして、所管行政に関する協議に移ります。まず報告事項１「令和元年度全

国学力・学習状況調査結果の公表について」お願いします。 

（協議事項１について説明） 

説明が終わりました。前回の会議で報告そのものについては決定をさせていた 

だきましたけれども、その内容がまとまったということでの報告でございます。 

ただ今の部分について質疑を頂きたいと思います。いかがでしょうか。 

分析のところですが、いいところだけ書いていると思います。上回っているとこ 

ろだけ。弱い部分っていうのも載せたらいいのではないかと思うのですが。 

検討させていただきます。 

学校現場は現実問題として、弱いところがどこかという分析をしながら、それに 

対応してきているというのが現実です。指導にあたっては、いいところは伸ばす、 

弱いところをいかに克服していくかというのが一番です。道教委の出し方として 

は、こういった方向で出してきているというところです。頑張っているところを 

ほめているという形になるのですが。美深町も基本的には同じようにしていま 

す。あえて弱いところを結果として出していくかどうか。指導の部分を考えれば、 

絶対そこが一番ポイントになるのですが。 

グラフを見たらかなり厳しいですよね。ここ何年間にしたら、学校質問紙調査は

今まで１００％だったのが、５０％になりましたね。美深町の「よくしている」

がいつも１００％でした。 

それも何をとらえているか、というところですよね。 

やっと今回５０％になったなと思って見ていました。小学校はともかく、中学校

がここまで落ちているというのは…。 

中学校はかなりの危機感をもってやっています。  

見方なんですが、中心が 7割で、８、９ということなので、平均から見たらそれ

ほど極端に落ちているわけでもないと判断できるでしょうし、また美深町の母数

自体が３２と少ないのだから、平均で表すよりは一人一人をスポット的に見て分

析したほうがいいのでは。これはこれとしてこういう数字はあるけれど、見方に

よっては 8割程度を確保しているので、問題はないかと思うのですが。 

実は中学校が全道全国に一つも届いていないという状況があって、小学校の方は

ものによれば全国を上回っているものもあります。近年、とくに中学校の方がこ

ういった状態が続いているのですが、個々の状況を見とりながら指導していって

いるというのが、学校現場が一生懸命やっていることです。言われた通り、表の

作り方で見方がだいぶ変わります。0から全部やると、だいたい９０％行ってい

るところもありますし、ただトータルとして落ち込んでいるという現実がありま

す。学校も危機感をもってやっているのが実態です。学校現場が「このためにこ

ういう環境を作りたい」と言ったときに、教育委員会としてしっかり応えていく

必要があると考えています。 

近隣の町のデータも出ているのですか。似たようなものなのですか。 

３１年度はまだです。１１月には公表される予定です。 

昨年名寄市は全道を上回っていました。名寄市もここ４、５年頑張ってやってい

ます。ただこれは学力調査での一つの見方です。他にも全国的な学力調査を学校

でやっていますから、それぞれの傾向がどうかというと、結果は違ってきます。
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大 島 委 員 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

各 担 当 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

一概には言えないのですが、こうやって正式に公表されるとつらさがあるなとい

うのが現実です。 

対外的に公表する内容なら、これでいいと思います。問題は各中学校で先生と生

徒がどう取り組むかということで、あまり対外的にこれ以上踏み込んでも仕方が

ないという感じはします。 

よろしいでしょうか。今資料でお出ししましたが、こちらをベースに公表させて

いただきます。また進めて行く中で大きな課題が出てくれば、一部見直し等も必

要になるかもしれませんが、基本的にはこれで行くということでご了解をいただ

ければと思います。よろしいですか。 

（「異議なし」の声あり） 

それでは、報告事項１については終了とさせていただきます。 

 

次に、その他「１０月の行事予定について」説明をお願いします。 

（「１０月の行事予定について」説明） 

ひと通り説明がありましたが、まず来月の教育委員会議ですが、１日に臨時教育

委員会議を４時半からということです。これは新教育長になって最初の教育委員

会議ということで日程的に動かせないもので、ご協力をお願いしなければなりま

せん。皆さん大丈夫ですか。 

（委員の皆さん了解） 

それから、２３日に定例の教育委員会議ですが、こちらはいかがですか。 

（「異議なし」の声あり） 

それでは、教育委員会議は１日と２３日ということで決定をさせていただきま

す。その他行事予定について質疑等あればお願いいたします。よろしいですか。

２日は中川町で、上川北部地区教育委員研修会があり、清水さんと安喰さん、教

育長と次長の４名で参加ということで、よろしくお願いします。 

他はよろしいでしょうか。 

（「なし」の声あり） 

なければ行事予定については終了とさせていただきます。 

これですべて終わりとなりますが、委員の皆さんから何かございますか。 

（「ありません」の声あり） 

 

◎ 閉  会（午後５時００分） 

 

教 育 長 

 

 

以上をもちまして、令和元年第９回教育委員会会議を閉会いたします。 

大変ご苦労様でした。 

 

 

 

上記会議録について 令和元年１０月２３日確認 

 

北海道中川郡美深町教育委員会教育長  草 野 孝 治 

 

北海道中川郡美深町教育委員会職務代理者  安 喰 俊 博  


